

El entierro de Manuel Andrés Casás

Millares de ciudadanos se manifestaron ayer en San Sebastián en protesta contra el vil asesinato

Asisten varias personalidades políticas, y el señor Azaña pronuncia un discurso

SAN SEBASTIÁN, 12.—Desde las once de la mañana, en los alrededores del Círculo de Izquierda Republicana, instalado en la calle de Garibay, se reunió numeroso público para coger sitio y presenciar el entierro del cadáver de don Manuel Andrés Casás.

comitiva que había de acompañar al cadáver hasta el cementerio. Durante el largo trayecto, la cadena de las Juventudes mantuvo un orden estricto. A la puerta del cementerio esperaban las comisiones que se habían adelantado con las coronas, abriendo paso a la presidencia y a las demás comisiones. A la entrada del cementerio se montó una guardia a cargo de los de asalto, que impidieron que la avalancha humana tuviese acceso al cementerio.

Sentidas palabras de don Manuel Azaña

El féretro fue colocado ante el Depósito, y acto seguido, en medio de un imponente silencio, don Manuel Azaña, con voz visiblemente emocionada, pronunció las siguientes palabras: «Ciudadanos: Pocas palabras voy a pronunciar en nombre de todos para despedirnos del llorado Manuel Andrés. No voy a ser extenso, porque la emoción impediría mis palabras. El recuerdo de Manuel Andrés quedará imborrable en nuestra memoria. Además de sus cualidades de amigo, poseía la de ser un modelo de ciudadano, un republicano ejemplar, que ofreció a la causa lo mejor que puede ofrecer un hombre: su vida, después de haberla expuesto sin vices.

El crimen que nos lo arrebató constituye una ignominia para quienes lo ejecutaron, pero su muerte es la mayor gloria para el llorado Manuel Andrés. La causa republicana ha sumado a sus mártires uno más.

Quiero pronunciar palabras de odio no de venganza, pero sí pedimos justicia. Que la sangre de Manuel Andrés suba a nuestros labios, y juramos aquí todos no olvidarle, no para vengarlo, sino para emular su vida».

Terminadas estas palabras, se dieron entusiastas vivas a la República, que fueron contestados unánimemente. Acto seguido se verificó el desfile. Azaña, Prieto, Casares Quiroga, el doctor Bago y otras personalidades y dirigentes del partido de Izquierda republicana se dirigieron a los coches que los esperaban para regresar a San Sebastián, y en aquel momento la multitud, que en número de varios millares se había congregado en los alrededores del cementerio, prorrumpe nuevamente en vivas y aplausos.

Iniciado ya el desfile del público, un individuo de quien se dice lanzó un grito que molestó a quienes lo escucharon, fue golpeado rudemente, y pudo salvar la vida gracias a la oportuna intervención del doctor Bago, que le protegió con su cuerpo, al mismo tiempo que imponía serenidad a los exaltados.

La guardia de asalto acudió rápidamente al lugar de los golpes y se apoderó del golpeado, llevándolo a las oficinas de un taller de mermolista, donde quedó custodiado.

Como resultado de este incidente, varias personas sufrieron contusiones de poca importancia. Hubo un herido, que fue llevado hasta la calle de Oquendo en el preciso momento que llegaba al Gobierno civil el doctor Bago, el cual cedió su automóvil para que el herido fuese llevado al Cuartel de Socorro.—(Febus.)

A las autoridades sanitarias

Los practicantes de Medicina y Cirugía

La Federación Española de Practicantes de Medicina y Cirugía de la Unión General de Trabajadores, cumpliendo con un deber inexcusable y alerta siempre a los honrosos problemas que tiene planteados esta Federación en defensa de los intereses de los practicantes de España, queremos lanzar a los cuatro vientos, para que llegue a conocimiento de quien esperamos habrá de resolverlo, al incumplir el régimen sanitario en los establecimientos fabriles y de construcción.

Ante la razón que la clase de practicantes tiene en reclamar el cumplimiento de una aspiración suya, esperamos que por el misterio de Trabajo y Sanidad se dicte una orden aclaratoria obligando a que dicho servicio sanitario esté desempeñado por personal técnico y legalmente autorizado por la ley, y para ello existe en España un Cuerpo Auxiliar Técnico, legalmente autorizado, con varios años de estudios y en posesión del título facultativo, más con deberes de contribuir a las cargas tributarias del Estado; esto hace que esperemos la consecución de lo que solicitamos.

Es doblemente sensible que mientras centenares de practicantes se mueren de hambre por no tener donde desarrollar sus actividades profesionales, y sin medios para mantener a los suyos, existe un elevado número de señores que, vulnerando las leyes y con grave perjuicio para la humanidad doliente, ejercen función tan delicada como es la función sanitaria.

Hemos de hacer observar la anomalía que supone el que, habiéndose aprobado recientemente en el Jurado mixto de trabajo de Practicantes de Sociedades y Mutualidades Benéficas Sanitarias (Sección Fábrica y Talleres) una base de trabajo firmada por el señor Estadella, ministro de Trabajo, y puestas en vigor con fecha 1 de agosto último, y las cuales bases regulan el servicio a prestar en las fábricas y talleres por los practicantes, se da el caso inexplicable que, existiendo dichas bases, que determinan los servicios a prestar y sueldos a percibir, buen número de practicantes no pueden disfrutar de esas mejoras, aprobadas en el Jurado mixto, porque los puestos que habían de desempeñar éstos en el botiquín se lo usurpan personas incapaces legalmente para ejercer la función sanitaria.

Queremos que los practicantes, y por ello nos dirigimos públicamente a quien obligado se encuentra a resolverlo, que en las fábricas donde es obligatorio el botiquín de urgencia debe ser también el estar servido por personal facultativo, como son médicos o practicantes.

No es esto una petición caprichosa, es una necesidad sentida de los trabajadores practicantes de España, máxime cuando la ley de Accidentes de trabajo, en su reglamento provisional de fecha 29 de diciembre de 1912, en el capítulo 2.º y artículo 11, párrafo segundo, determina la obligatoriedad de crear servicios sanitarios en las fábricas y talleres en que trabajen 50 obreros como mínimo.

Preservativos

LA IDEALS, Jardines, 23, Madrid. Las mejores marcas extranjeras, paralizadas.

DEL CONGRESO DE TRABAJADORES BANCARIOS

Los delegados enjuician con unanimidad de criterio el desarrollo del mismo y los acuerdos adoptados

Ha terminado sus deliberaciones el IV Congreso ordinario de la Federación Española de Trabajadores del Crédito y las Finanzas. Una semana, día por día, han dedicado los cien delegados al examen y discusión de los asuntos objeto del Congreso. Sus resoluciones — energías, virtudes, coherencias — han puesto de manifiesto una vez más el grado de madurez de la organización de los bancarios españoles. Ese grado de madurez que tantos y halagadores comentarios ha merecido de quienes asistían por primera vez a un congreso de estos trabajadores. Terminadas sus tareas, los delegados van a esparcirse por España entera a transmitir a sus representantes todas y cada una de las decisiones adoptadas en beneficio de la colectividad en general. Los trabajadores bancarios, esperanza fundamental del proletariado en general para un futuro socialista, han reafirmado su decisión inquebrantable de triunfar por medios revolucionarios. Nos congratulamos de ello, por la importancia que el hecho de haberse reunido los delegados pertenecientes a la hasta ahora considerada equivocadamente como clase media comprendan con claridad cuál es su misión histórica como explotados.

Será cómodo para nosotros comentar este Congreso ensalzando todas sus virtudes, refrendando con nuestro aplauso sus aciertos. Si justo es el aplauso, si oportuna es la ratificación e identificación con las decisiones y los acuerdos, podría, sin embargo, acusarnos de juzgar por los signos exteriores, sin profundizar, sin llegar a desentrañar en la idiosincrasia bancaria la profunda evolución observada en el transcurso de estos dos años transcurridos desde su Congreso anterior. Van, pues, a hablar por nosotros los propios resistentes. Ellos, que han vivido más directamente las horas de trabajo agobiador, las polémicas cordiales, pero energías, promovidas en algunos debates, van a calibrar, con absoluta libertad, el desarrollo y resultado de este Congreso. He aquí sus opiniones:

JUAN BAZÁN, de la Federación Catalana.

Lo que yo pudiera declarar en cuanto al Congreso está circunscripto a las manifestaciones hechas por mí durante el propio congreso. Ellos, que han vivido más directamente las horas de trabajo agobiador, las polémicas cordiales, pero energías, promovidas en algunos debates, van a calibrar, con absoluta libertad, el desarrollo y resultado de este Congreso. He aquí sus opiniones:

LUIS GUILLEN, de Valencia, presidente del Congreso.

Aquellos problemas que antes eran fundamentales para la clase obrera, los de lucha por reivindicaciones económicas inmediatas, han pasado a segundo término. Por eso, los bancarios españoles están actualmente al lado de los trabajadores todos para luchar por objetivos máximos. Por tanto, la actuación de los congresistas ha discernido un interés máximo a la cuestión política, sin olvidar, claro está, la sindical, que nos lleva a sintetizar su posición en la necesidad de la conquista del Poder, anatematizando la política actual, por considerarla como época más reaccionaria que ha vivido el pueblo español desde hace más de quince años.

CESAREO UBEDA, delegado fraternal de la organización de Seguros.

Entiendo que los Sindicatos obreros y al proletariado en general les está reservado realizar la obra más fundamental de la revolución vecina. En

este sentido, el IV Congreso de los camaradas bancarios ha demostrado bien una capacitación verdaderamente ejemplar.

BLANCO ORDAS, de León

Impresión? De madurez sindical extraordinaria. En el aspecto político, se han destacado perfectamente los rasgos perfilados hacia un marxismo puro.

GARCIA LAGO, secretario general de la Federación

Para los que dudaban de la plena incorporación de los trabajadores de Banca al movimiento proletario español, la celebración del IV Congreso, por la significación política y social que tiene, es la mejor prueba de esa incorporación. La polarización de clases en su agudización actual, consecuencia del proceso revolucionario en pleno ascenso, ha possibilitado que un sector de los más importantes de la llamada clase media se den cuenta de su significación social y se identifiquen con la causa de los trabajadores para cumplir su destino histórico.

AMARO DEL ROSAL, presidente de la Federación.

Entre el Congreso de 1932 y este que ahora clausuramos hay toda una evolución interna de nuestra colectividad. Las masas bancarias, en estos últimos tiempos — hablamos, naturalmente, de las minorías selectas — han elevado su conciencia de clase de tal forma que el IV Congreso ha sido una verdadera sorpresa para mí. Hay un hecho tan significativo que él, por sí solo, pone de relieve la elevación política de quienes rigen nuestros cuadros sindicales. Lo apreciamos al observar que la casi totalidad de los delegados al Congreso están enrolados en el Partido o en las Juventudes Socialistas. Esto es lo que pone de manifiesto el avance social de nuestra clase y el aprovechamiento que se ha hecho de las inquietudes políticas de estos últimos años. Este Congreso marca, indudablemente, una posición tan firme que será, sin duda alguna, uno de los puntales de la revolución española. Su nueva estructuración, sus resoluciones y, en fin, a través de todas sus deliberaciones, se ha ido poniendo de relieve el grado de responsabilidad y preparación de los trabajadores bancarios para responder, no solamente a hechos específicos y concretos de la profesión, sino a todas aquellas exigencias que en interés general de la clase obrera española incumbe a los trabajadores del crédito y de las finanzas.

COLOFON

Ahí quedan, fielmente recogidas, las manifestaciones que nos han hecho los camaradas a quienes nos dirigimos. Son ellas, como hemos apuntado antes, el mejor exponente de la labor

POLÍTICA SOCIAL

Obra adaptada a la preparación de las Oposiciones a Inspectores y Delegados provinciales de Trabajo, confeccionada por funcionarios de la Delegación de Trabajo de Madrid. Venta en Librerías, Depósito: «Ortebe», Eduardo Dato, 9.

El caciquismo lerrouxista-cedista

Razones por las que la clase trabajadora sevillana ha roto sus relaciones con el gobernador

A los obreros se los maltrata con mucha frecuencia en los pueblos de la provincia

SEVILLA, 12.—La prensa local dió noticia, que recordamos algunos periódicos de Madrid, especialmente EL SOCIALISTA, de la ruptura de relaciones entre las organizaciones obreras y socialistas y la primera autoridad de la provincia. La actitud obrera se basa en que el gobernador no atiende para nada cuantas quejas se le formulan, y, por otra parte, es una manifestación de protesta contra su proceder en lo que se refiere a los Ayuntamientos socialistas que existían en la provincia. Pero además de aquellas razones que entonces se expusieron existen otras, y más graves, que no tenemos por qué ocultar.

Hemos de volver sobre lo que ocurre en Puebla de Cazalla. El pasado día 6 llegaron al pueblo, de regreso de la prisión, once camaradas. El hecho produjo la consiguiente alegría entre el vecindario obrero. Ocurrido esto, el alcalde se apresuró a llamar a su presencia a uno de los regresados, camarada Antonio Martín, a quien pidió cuentas de unos supuestos gritos que el jefe de orden público decía haber oído. El detenido confesó no haber proferido grito alguno ni haberlo oído a nadie. Esta declaración, que respondía a la verdad, costó a nuestro compañero malos tratos de que le hicieron víctima

el alcalde y cuantos le rodeaban. Frecuentemente son llamados al Ayuntamiento los obreros, y allí se los ficha. El procedimiento se ha hecho tan inpopular, que las mujeres protestan repetidamente del mismo. Esto es contar que la Casa del Pueblo de la referida localidad ha estado clausurada hasta este mes, sin que se atendieran las quejas de los diputados socialistas Leclina y Crescenciano Bilbao ni las de la Federación de la Tierra.

Y mientras esto ocurre, se niega el traslado a cuarenta y cuatro presos de Villanueva de las Minas, que continúan hacidos y encerrados a su vez en enfermedades producidas a causa de las condiciones de la prisión que se encuentran.

En Tomares los fascistas pueden hacer alarde de pistolas. La fuerza pública se lo permite. Y cuando los obreros protestan, son conducidos a la cárcel y allí se los maltrata de palabra y obra. Esto ha ocurrido innumerables veces.

El gobernador, señor Maestro, fomenta magníficamente el caciquismo radical-cedista. Por aquellas, estas y otras muchas razones, nuestros camaradas han renunciado a mantener la más leve relación con el gobernador. (Diána.)

En la cárcel de Barcelona

Cuando se procedía al taponamiento de una mina construida por los reclusos para fugarse, se entabla un tiroteo con elementos que no han podido ser detenidos

BARCELONA, 12.—Como dijimos hace unos diez días, la policía descubrió una mina subterránea que comunicaba con la alcantarilla de la cárcel y que fue abierta en la calle de Provenza en dirección al interior de dicho establecimiento penitenciario. Los arquitectos afectos al servicio de alcantarillado del Ayuntamiento efectuaron una inspección, que dió por resultado aconsejar que cuanto antes se procediese al taponamiento de la mina, pues existía el peligro de que pudiese efectuarse una evasión por la misma, ya que sólo faltaba medio metro de muro para poder llegar a la red del alcantarillado afluente a la galería tercera, en la que se encontraban encerrados la mayoría de los presos sociales.

Al día siguiente de haberse efectuado la inspección fueron movilizados algunos de aquellos presos que, por su conducta, son merecedores de la confianza de los empleados de la cárcel, para que bajo la dirección del oficial señor Cobos contribuyesen a los trabajos de taponamiento de la mina. Como es natural, entre aquellos presos no había ninguno de los llamados presos sociales.

Los trabajos se efectuaron con toda normalidad hasta ayer, en que fue encontrado en la mina un saco cuya procedencia no se ha podido averiguar. A partir de este hallazgo se supuso que en la mina descubierta habían logrado introducirse algunos elementos de fuera de la cárcel, seguramente los mismos que abrieron la mina y que habían prosiguido sus excavaciones con objeto de dar paso a los que estaban convenidos para evadirse.

A las diez de la mañana de hoy bajaron nuevamente a la mina el oficial señor Cobos y algunos de los reclusos que participaban en los trabajos de taponamiento. El señor Cobos, en unión de uno de dichos reclusos, se adelantó al fondo de la mina para cercarla. En aquel momento sonaron dos disparos, hechos desde el interior de una de las cloacas inmediatas a la referida mina, motivando que el señor Cobos y el recluso retrocedieran, colocando antes una plancha de hierro que llevaban con objeto de evitar que los autores de los disparos pudiesen escapar. A continuación sonaron dieciséis disparos más, hechos también por los que se hallaban en la mina.

El señor Cobos, sin cesar de la mina, hizo señas al vecindario que presta servicio en la garita de la calle Condal, y éste avisó a la guardia de la cárcel, la que a su vez comunicó lo que ocurría a la Comisaría de Orden público, de donde salieron fuerzas de asalto y vigilancia, que al llegar a la cárcel acordaron el edificio, montándose un servicio de vigilancia en las bocas de las alcantarillas situadas en la avenida de la Generalidad y calle de Urgel, así como en otras calles inmediatas a la cárcel.

Las referidas fuerzas intentaron descender a la cloaca, pero no pudieron hacerlo en los primeros momentos porque ello representaba, dada la situación ventosa de los que se hallaban en ella, el sacrificio inútil de la vida de algunos agentes de autoridad. En este momento se oyeron otros disparos más, y a pesar de lo peligroso que resultaba bajar a la alcantarilla, lo efectuaron algunos guardias, contra los que se hicieron varios disparos, a los que la fuerza pública contestó, entablándose un tiroteo, que se prolongó unos minutos, en el interior de la mina.

Al sonar los primeros disparos, los presos sociales de la galería tercera iniciaron un tumulto desde el interior de sus celdas. Inmediatamente, el director de la prisión ordenó que fuese reforzada la guardia, y varios oficiales de la cárcel se dirigieron a dicho departamento para poner término al motín, lográndolo a los diez minutos de su intervención.

Se cree que dichos presos esperaban evadirse en la mañana de hoy, y al oír los disparos creyeron que era el momento oportuno para ello. El tumulto debió tener por objeto distraer a la fuerza de servicio de vigilancia en la cárcel para aprovechar tal momento los que estaban convenidos para fugarse.

Desde la Comisaría de Orden público se estuvo en constante contacto con la cárcel, y al saber que el sucesito mayoría proporciones que las que se le concedió en los primeros momentos, marcharon a la cárcel el

jefe de los Servicios, señor Badía; el jefe de la brigada Social, señor Tarragona, y el teniente coronel de seguridad señor Ricart, que en unión de las fuerzas que habían sido enviadas y que se hallaban prestando servicio en el lugar del suceso, descendieron a la alcantarilla, a pesar del peligro que ello suponía. Al descender hicieron varios disparos en dirección al fondo de la mina, disparos que no fueron contestados. Se pensó que ello fuera una anzagusa para agredirles una vez que estuvieran en el interior de la mina. Les fuerzas citadas, en unión de sus jefes, continuaron la incursión, llegando hasta la boca de la mina, en la que había dos promontorios de tierra como si se tratase de dos barrizales desde las cuales se pensaba hostilizar a los que pretendían llegar hasta aquel lugar. Se tiene la convicción de que los que se encontraban en el interior de la mina cuando se presentó en ella el oficial señor Cobos, una vez que dispararon contra éste se dieron a la fuga por la red del alcantarillado, pues se aseguraba que un guardia de servicio en una de las bocas de alcantarilla vio pasar un grupo formado por quince o dieciséis individuos, contra los que no disparó, en primer término, porque era difícil hacer puntería, y también porque pudiera tratarse de los agentes de vigilancia que habían descendido a la alcantarilla.

Después de la agresión al señor Cobos se oyeron algunos disparos más y se supuso que en el interior de la red de alcantarillado podían haber quedado escondidos cuatro o cinco de los zapadores que no tuvieron tiempo de huir. Con objeto de obligarles a salir, se efectuaron algunos disparos allí, fueron lanzadas algunas bombas de gas lacrimógeno y a continuación se efectuaron algunos disparos procedentes de mascarillas efectuando una detenida inspección en las cloacas, complementaria de la que ya se había hecho. Este nuevo reconocimiento no dió resultado, por lo que se supone que los individuos que se hallaban en la mina lograron escapar.

En la cárcel se efectuó un recuento de los presos, pudiéndose comprobar que no se había evadido ninguno.

Queda, pues, completamente determinado que los titroteadores del señor Cobos son individuos ajenos al interior de la prisión.—(Febus.)

Corresponsales que abonon los paquetes no recibidos

Librería Batalla, de Cervera (Lliria); Gregorio Martín Lorente y un suscriptor, de Horencia (Ciudad Real); Sociedad Obrera La Triunfal, de Montearagón (Toledo); Félix Maniega, de Manganesos de la Lampreana (Zamora).

De Valencia

Ei grave conflicto de los astilleros de la Unión Naval

VALENCIA, 12.—En el conflicto planteado en los astilleros de la Unión Naval de Levante parece haber surgido una corriente de solución.

En efecto, bajo la presidencia del delegado de Trabajo se han reunido representaciones de las secciones de ajuste, calafates, administrativos, técnicos, electricidad, peones, marinos, forjadores, caldereros, carpinteros y albañiles, y por parte de la Empresa, el ingeniero director, don Jesús Alfaro, y se ha convenido en recabar de los obreros la exhibición de poderes en forma, es decir, por escrito, para entablar nuevas negociaciones con vistas a un arreglo. Los representantes que han asistido a esta reunión de hoy fueron designados por sus compañeros en reciente asamblea, y en vista de lo acordado ahora se celebrará nueva asamblea obrera para otorgar por escrito los poderes de que se trata.

Por tanto, no es aventurado decir que nos hallamos en el principio de una solución de este grave conflicto. (Febus.)

Advertisement for Sdad. A. Cooperativa ALFA, featuring a sewing machine and text describing its products and services. Includes 'PRIMERA MANUFACTURA ESPAÑOLA DE MÁQUINAS DE COSER' and 'CATALOGOS GRATIS'.

DESPUÉS DE LA HUELGA

Una conversación con la viuda del hombre muerto en la calle de Bravo Murillo

Algunas aclaraciones sobre el suceso de la calle de San Martín.— Un industrial de Mataderos que nos envía una esperada carta de rectificación

En casa de Saturnino López. Según se dice en otro lugar de este número, el subsecretario de Gobernación anunció ayer a los periodistas que el ministro había decidido, por fin, esclarecer el suceso de la calle de Bravo Murillo. Se nos informa de que la decisión del señor Salazar Alonso obedece a los detalles aparecidos en EL SOCIALISTA acerca de las circunstancias en que se produjo el terrible suceso. Acogemos la obsequiosa con la natural reserva, ya que nos resulta difícil creer que Salazar Alonso se haya decidido a tener en cuenta las denuncias del órgano periodístico del Partido Socialista. Sin embargo, celebraremos que sea cierta la manifestación que se nos hace, y si es así nos congratularemos de haber cooperado a que no quede impune un hecho de la naturaleza del que venimos ocupándonos, si es que después de todo se procede en justicia.

Para comunicar la noticia a la viuda de Saturnino estamos ayer en casa de la viuda de la tragedia de Bravo Murillo, María Dóngil, nos acogió con agrado y nos habla de la triste situación en que a ella y a sus siete hijos le ha ocurrido la muerte de su compañero. —Estamos en el mayor desamparo —dice—. Esta noche no sé si vamos a poder comer.

Después nos explica, Los hijos son: María, de veintiocho años, que casi hace un mes con un obrero llamado, a quien ayer precisamente se le dio el taller donde trabajaba; Saturnino, de veintiocho, que igualmente trabajaba en el taller de la calle de Bravo Murillo, y un hijo de cinco años que murió en el momento de ser herido en la calle de San Martín. A la familia de la viuda de Saturnino se la conoce en la zona de la calle de Bravo Murillo, que, en unión del joven Juan Cano, presentó la muerte de López. Uno de los más instantes al escuchar las últimas palabras de María, dice: —Si no recuerdo mal, a la familia de aquel pobre hombre que por error mató la fuerza pública en la calle de los Artistas, el Ayuntamiento o el Estado les pasan una pensión. ¿No podría usted, desde su periódico, insinuar una petición parecida para esta pobre gente?

El periodista ignora si es o no cierto, y aun si entra en lo posible que el Municipio o el Gobierno acudan a Saturnino López en forma semejante a socorro de la viuda y los hijos de la ayuda que, según se nos dice, se presta a los hijos del muerto hace algún tiempo en la calle de los Artistas. Así lo hacemos saber al autor de la idea y a María Dóngil. No obstante, les prometemos transcribir las palabras del bien intencionado vecino en las columnas de EL SOCIALISTA, lo que queda cumplido.

Después, la viuda de López nos muestra una cédula que ha recibido del Juzgado. Se trata del infortunado número 10, y se cita a la desgraciada mujer para que acuda a declarar en el día de hoy. María nos advierte de que en la citación se consignaba que, de no acudir, habrá de pagar la reglamentaria multa que oscila entre cinco y veintiocho pesetas, lamentamos hacerla ver que se trata de una fórmula tradicional, y que seguramente no ha enardecido en los cálculos del juez contestar todavía más a la familia de Saturnino con una amenaza de índole criminal. Nuestras palabras no parecen convencer a la viuda de Saturnino, que, sin abandonar el tono compungido, dice: —No sé si podré ir, porque no me encuentro bien. Y usted que me dice que sí, ¿no es verdad que me ha pasado eso a mí?

Varios vecinos apoyan con largos razonamientos la opinión del periodista. Al fin, María se resigna y vuelve a hablarnos de la angustiosa situación económica en que se encuentran. Ella y las demás personas que han oído a conversar con nosotros hacen elogios de la campaña realizada por EL SOCIALISTA con motivo de la muerte de Saturnino, y las alabanzas nos acompañan hasta la puerta de la calle: «¡Si no fuera por el periódico de los trabajadores —dice una anciana—, no sé qué iba a ser de esta pobre gente!»

Más sobre la agresión de los representantes de la autoridad a un obrero en la calle de San Martín. Se nos aclara que el suceso de que nos ocupábamos ayer como ocurrido en el postigo de San Martín no sucedió en esta calle; sino en la calle de San Martín, que, después de pasada la plaza de las Descalzas, es una prolongación de aquella. Nuestros comunicantes son unos empleados del Monte de Piedad, que relacionan el hecho en la forma siguiente: Un señor, que estaba realizando una operación en la oficina del Monte y que se hallaba cerca de una ventana, advirtió que en la calle un individuo maltratado de obra a un hombre que

—¿Qué? ¿Le ha dicho a usted algo eso hombre? Y al responder nosotros afirmativamente, anunció: —Le rectificamos en cuanto vea que se trata de EL SOCIALISTA. Es un «caraca» recalcitrante.

El informador tiene que advertir que la persona que le presentó al señor Fuentes no hizo constar nuestra condición de redactor de EL SOCIALISTA, sino únicamente la de periodista madrileño. Queda complicado don Félix Fuentes y aclarada la manera en que tuvimos el gusto de conocerle y conversar con él sobre los sucesos de Mataderos.

Una petición de numerosos ateneístas. Firmado por más de sesenta socios se ha presentado a la Junta de gobierno del Ateneo el siguiente escrito: «El Ateneo de Madrid, que en todos los momentos de honda vibración que en el transcurso de su larga y fecunda vida se le han presentado ha manifestado su sincera y autorizada opinión, reflejo de su clara conciencia en todas las facetas que ha seguido la política española, no puede en los momentos presentes, de enorme gravedad, enmudecer ante hechos que repugnan a la dignidad ciudadana, consecuencia de una política fascista, exaltación de todo lo viejo y positivo que creímos arraigado para siempre. En consecuencia, los socios que suscriben solicitan que inmediatamente se convoque a una junta general extraordinaria para tratar de los siguientes puntos:

- 1.º Actitud del Ateneo frente a los desmanes cometidos por la fuerza pública el día 8 de los corrientes, con motivo de la huelga general pacífica decretada como respuesta adecuada a la marcha sobre Madrid de los fascistas catalanes.
- 2.º Posición del Ateneo ante el anunciado traslado de los restos de los heroicos capitanes Galán y García Hernández.
- 3.º Determinar de una manera clara y precisa cuál es el espíritu del Ateneo ante los hechos criminales que a diario comete el fascismo, y cuyos resultados hemos tomado muy de cerca con el reciente asalto de que fue objeto nuestra casa, y que ayer ha tenido una demostración bien triste en el asesinato de don Manuel Andrés Casás.

Madrid, 11 de septiembre de 1934.

Una arbitrariedad más

El pasado día 8, al mismo tiempo que el Círculo Socialista de La Latina, fué clausurado, por orden del director general de Seguridad, el domicilio de la Sociedad Cultural, Recreativa y Urbanizadora del Paseo de Extremadura, la cual es completamente apolítica.

A pesar de los días transcurridos y de las gestiones que varios directivos realizaron cerca de las autoridades, demostrando ya sinrazón de tal clausura, ésta persiste, habiendo tenido que suspender las clases de primera enseñanza que en el local se daban; pues, como su nombre indica, esta Sociedad se dedica principalmente, en la actualidad, a la cultura.

¿Qué motivos ha tenido la autoridad para clausurar este local? Ninguno, a no ser que actualmente algunos de sus directivos pertenecen al Partido Socialista.

El reglamento de esta Sociedad, que, como el de todas, obra en poder de la Dirección de Seguridad, dice taxativamente que no podrán tratarse en su seno asuntos políticos ni religiosos. Es más: nunca ha sido sometida por salirse del reglamento, ni jamás ha celebrado reuniones que no se ajustaran al mismo; y a mayor abundamiento, la única explicación que los agentes encargados de la clausura dieron a la Directiva fué la de que a ellos también los sorprendió, que debía ser una confusión.

¿Confusión de quién? A. MARTINEZ

González Vázquez, condenado a doce años de prisión

Por error involuntario dijimos ayer que el Tribunal de Urgencia había condenado a nuestro camarada González Vázquez, autor de los disparos contra el subgobernador del Banco de España, a la pena de dos años de reclusión. Lo cierto es que la condena fué de doce años, conforme solicitó sus conclusiones el fiscal.

La justicia burguesa se ha ensañado una vez más, como puede verse, en elementos proletarios.

La estafa al Banco de España

Los aristócratas continúan compareciendo ante el juez

Conflicto agravado

GIJÓN, 12.—Se ha complicado la huelga de estibadores, extendiéndose hoy a los transportes, negándose el personal de este ramo a efectuar el traslado de mercancías del puerto. Sólo se hizo en el Muelle la carga de buques de carbón por la plantilla fija de la Patronal.—(Febus.)

La visita al penal del Dueso

El director general de Prisiones, al hablar en Madrid con los periodistas, ha desmentado que se le haya prohibido visitar a los penados del Dueso, acompañado de una Comisión de la Unión Socialista de Trabajadores y otra de la C. N. T., alegando que todo ello fué porque no negó a que estuviera presente un oficial del penal.

Por los fueros de la verdad

El director general de Prisiones, al hablar en Madrid con los periodistas, ha desmentado que se le haya prohibido visitar a los penados del Dueso, acompañado de una Comisión de la Unión Socialista de Trabajadores y otra de la C. N. T., alegando que todo ello fué porque no negó a que estuviera presente un oficial del penal.

Yo me presenté en el penal de Santona, acompañado, como ya se ha dicho, por una Comisión de la U. G. T. y otra de la C. N. T., siendo recibido por el señor subdirector, en nombre del director.

Expusimos mis deseos de hablar con los presos, en virtud de una autorización telegráfica del director general, contestó el señor subdirector que, efectivamente, y con carácter particular, estaba autorizado para la visita, para lo cual se ponía a mi disposición para enseñarme los departamentos, haciéndome la advertencia de que en manera alguna se me podía permitir que hiciera ninguna pregunta a los presos que se refiriese a las condiciones de vida de los penados y al trato que allí reciben, porque en el acto que intentase eso me cortaría la comunicación, ya que mi visita era particular y no oficial, como se hacía constar en la autorización.

Ante estas manifestaciones dije que me retiraba, porque para tener eficacia mi visita a la Colonia penitenciaria, yo necesitaba hablar con libertad con los penados de las cosas que se me ocurrieran, y que por su gravedad interesara a todos, y como yo me ponía en estado de vista y además se me prohibía terminantemente preguntar nada sobre el régimen del interior del penal, era inútil continuar, ya que, por otra parte, yo no podía oponerme al cumplimiento del deber de las autoridades del Dueso, que obedecen, sin duda, a las reglas disciplinarias y a las órdenes superiores, haciéndome notar, sin embargo, que con esa conducta reglamentaria de impedir nuestra fiscalización, no se podría evitar que por su propia voluntad creyese que, efectivamente, en el Dueso ocurrían cosas tristemente lamentables.

Esta es la verdad de lo ocurrido, y no será caballero quien se atreva a desmentirlo. Bruno ALONSO

El mitin del Stádium

A todos los Grupos del Socorro Rojo de Madrid

Este Comité Local de Madrid del S. R. I. ha dispuesto que todos sus Grupos de base se encuentren representados, con sus banderas y transparentes alusivos al acto, en el grandioso mitin juvenil que mañana, viernes, día 14 del actual, a las nueve y media de la noche, celebrarán en el espacioso campo del Stádium las Juventudes Socialistas y Comunistas.

Todos los Comités tienen que estar agrupados donde indiquen sus respectivos Comités de las Secciones Sur, Este, Oeste, Norte, Vallecas, Carabanchel y Tetuán.

Antes de esta fecha deben designar un delegado para que se entreviste con la Comisión organizadora, con el fin de recibir instrucciones de ella respecto al sitio donde deben colocarse y trabajo que tienen que realizar.

Con motivo de esta jornada, es preciso que todos los Grupos rivales en la recaudación de fondos para la ayuda a las víctimas de la jornada del día 8 en Madrid. — El C. L. de Madrid del S. R. I.

HERNÁN CORTÉS, 7.— FUENCARRAL, 33
Y EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

LA REUNIÓN DEL C. C. DEL PARTIDO COMUNISTA

Por unanimidad se aprueba una resolución favorable al ingreso en las Alianzas obreras

glendo la liberación de Thaelmann y Rakosi.

Discurso de Jesús Hernández. Por el Buró político intervinieron después Jesús Hernández. Comenzó diciendo que no existen ya Gobiernos de la burguesía que puedan evitar en España el desarrollo impetuoso de la revolución proletaria. Destacó la necesidad de organizar la toma del Poder.

Si el Pleno añade—ha remarcado que lo que tiende a dividir las fuerzas obreras es un peligro para el triunfo de la Revolución, hemos de convenir en que hay que hacer todos los esfuerzos humanos para que la C. N. T. y las capas anarquistas de trabajadores sigan el camino justo de la unión. Seamos capaces de lograr que los anarquistas, que la C. N. T. vengan al Frente único de todos los trabajadores. Seamos capaces de hacerles romper con ese sectarismo suicida y vamos a lograrlo con la crítica cordial. Los anarquistas que dirigen la C. N. T. pueden decirnos que no quieren nada con nosotros ni con el Partido Socialista. Nosotros sabemos que los anarquistas son obreros explotados y revolucionarios, que nada, sino pequeños, nos separan, y lograremos atraerlos al frente común de la lucha, cueste lo que cueste.

Se ha afirmado que el Partido Comunista está en todo momento haciendo cambios y «virajes». Sería completamente suicida y criminal que nos encerráramos en un sectarismo.

Regocijo en Toledo

Los nuevos caballeros... de la mano al pecho

«Toda júbilo es hoy la gran Toledo. Júbilo y algazara; que para todo hay taifas en la ciudad de los Concillos. Y la cosa vale la pena. Madrid, castillo famoso, hoy reducido lerrouxista, acaba de concederle a Toledo los dos primeros caballeros de la República; llamados, por lo que parece, a hacerse tan famosos como aquellos otros que el Greco puso en círculo en torno al cadáver del señor de Orgaz. El hecho es que Toledo, haciendo honor a sus tradiciones, ha alzado una tolvanera de chismorreo y comadreja que vuela ya de calleja en cenozo, provocando el regocijo de la grey republicana. Las campanas repican a gloria, se entrecruzan las beatas, rezongan los cedistas prudentes, desaprueba la sonrisa enigmática de los canónicos, duchos en achaques mundanos...

¿Qué ha pasado? El cronista no ve nada anormal en estos nombramientos que tanto han apasionado a la opinión toledana. El infelice señor Rocha es simplemente un hombre consecuente con sus ideas. Ya en otra ocasión en que sintió la necesidad de premiar los altos servicios de la prensa madrileña se fijó por instinto en los diarios de más recta y noble orientación, «Informaciones», «La Nación», «La Época», «A B C». Al reactor de este último se le concedió, como era justo, distintivo especial, ya que todos sabemos que el diario de Luca de Tena tiene un cuño acreditado, antes y después del anticipo. Hasta sospechamos que para esta concepción de ahora ha recordado el ministro aquello de que «también los guardias civiles tienen madre».

Por lo que a Toledo se refiere, el señor Rocha no habrá tenido que cavilar cosa mayor. Desde hace muchos años disfrutamos de un excelente periódico abacial: neo a rajataba, monárquico a hurtadillas y antirrepublicano sin rebaja. El pueblo, con su zumba característica, le apellida del Bonetero; no sabemos si por haberlo fundado un obispo o por ser tradicionalmente entusiasta de todos los cardenales, y muy en especial del nunca bien alabado Segura.

Ya la monarquía había hecho justicia a este diario—y por cierto, como ahora, en la persona de su director—, concediéndole una gran cruz, cuyas insignias fueron costeadas por suscripción popular; pero la verdad es que la República estaba en deuda con esta santa hoja parroquial, defensora de tantos ideales gratos a nuestros radicales ministros. Una duda atormentaba a los jóvenes socialistas, que buscan con ansia el camino de la revolución, van a atender con extraordinaria atención las propuestas que que presente el Partido Comunista. Aduce la experiencia de Rusia en 1917 al luchar el partido bolchevique por conquistar la mayoría dentro de los Soviets. Se refiere a la insurrección austríaca, destacando la heroicidad de los camaradas socialistas.

Comenta la posición del P. S. y J. S., reconociendo que, efectivamente, sentimos ansias revolucionarias, a las que es preciso acompañar de una línea justa y una estrategia militar. Analiza la situación de Rusia en los años posteriores a la revolución, y afirma que es preciso plantearse el problema de la organización de la insurrección, ya que el enemigo no duerme ni de día ni de noche para preparar el golpe contra la clase trabajadora. La conclusión — dice — de estas tareas no puede hacerse más que con estas palabras: trabajo bolchevique. Porque de la forma en que nosotros trabajemos depende el triunfo de la Revolución en España. (Muchos aplausos.)

Después, a propuesta del Buró político, se acuerda facultarle para que nombre una Comisión de delegados del Comité central que se entreviste con la Ejecutiva de la U. G. T. para plantearle la resolución adoptada. Se suspende la sesión para redactar la resolución que condense el acuerdo de la reunión. Se acordó enviar documentos a las Embajadas rusa y húngara en...

Después de la lectura de las conclusiones de la reunión, que son aprobadas por unanimidad y en las que se especifica que el Partido luchará en el seno de las Alianzas por:

- a) Darles un carácter democrático, por la elección de los delegados directamente de los partidos, Sindicatos, fabricas, etc.
- b) Asegurar la entrada en ellas de los representantes campesinos, soldados y marineros.
- c) Por la creación de las Alianzas en los lugares donde no existían todavía.
- d) Por la aplicación de la línea del Partido: creación de Comités de Frente único en los lugares de trabajo y de los Soviets como órganos por y de Poder de los trabajadores, etc.

La reunión terminó en medio de gran entusiasmo, cantándose varios himnos revolucionarios por los Coros proletarios.

En los alrededores del local se habían situado tres camiones de guardias de asalto y varias parejas de caballería, que no tuvieron que intervenir.

Libros con descuento

Pida catálogo a la Administración de EL SOCIALISTA, Sección de Librería, Carranza, 20.

Aplazamiento de un homenaje

El Círculo Socialista del Puente de Vallecas advierte a todos sus afiliados que la clausura del domicilio social obliga a aplazar el acto homenaje a los profesores de sus escuelas, proyectado para el domingo próximo. Dicho homenaje se celebrará el día 23, y la apertura de las escuelas al día siguiente.

Cooperativa Socialista Madrileña
COMESTIBLES -- VINOS -- CALZADOS -- PAPELERÍA
GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS



Edificio propiedad de la COOPERATIVA SOCIALISTA. — Valencia, 5.— MADRID

OFICINAS: Libertad, 34. Teléfono 14033
COMESTIBLES: CASA CENTRAL, Libertad, 34
SUCURSALES: Valencia, 5; Francisco Giner, 1; Pilar de Zaragoza, 47; Arganzuela, 1
SECCIÓN ZAPATERÍA: Gravina, 16
SECCIÓN OBJETOS DE ESCRITORIO: Libertad, 34
BODEGA CENTRAL: B. Bachero, 62
Bodegas propias en Mora, Yébenes y Madridejos (Toledo)
FINCA: Valencia, 5
Cuartos, Secretarías, Salones todo confort

El pie to de las Vascongadas

El día 14 comenzarán a verse las causas contra los alcaldes de la provincia de Vizcaya

BILBAO, 12.—El día 14 comenzarán a verse en la Audiencia de Bilbao las causas instruidas contra los alcaldes de la provincia...

Manifestaciones de simpatía a los concejales detenidos. Un grupo de simpatizantes se reunió en la sala de audiencias...

BILBAO, 12.—Hoy han sido visitados los concejales de Bilbao que se encuentran en la cárcel de Larrañaga...

Los señores Azaña, Casares y Salvador (don Amós), en unión de nuestros camaradas Prieto y Negrín, visitan a los ediles encarcelados...

BILBAO, 12.—A las seis de la tarde llegaron a Bilbao, ocupando cuatro automóviles, el presidente del Consejo señor Azaña...

El señor Azaña animó a los capilulares con palabras de fe y de aliento, brindándoles su incondicional apoyo...

También dialogaron con los detenidos. El director de la cárcel se apresuró a acceder a los deseos de aquellos de visitar a los encarcelados...

El señor Azaña animó a los capilulares con palabras de fe y de aliento, brindándoles su incondicional apoyo...

Federaciones nacionales

La Siderometalúrgica de España. Ha celebrado la Comisión ejecutiva una reunión ordinaria...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Para que represente a la Federación el Congreso que celebrará el Sindicato Nacional Azucarero en Zaragoza...

De España solicitan normas a seguir para la constitución de una Sección de Metalúrgicos...

Se acuerda el envío de una circular a las Secciones para que circulen las órdenes de que ella dimanen...

Se examina larga y detalladamente la situación económica de esta Federación y el momento político por que atraviesa todo el país...

Se acuerda organizar la administración en sus variados detalles, para dar a conocer mensualmente a las Secciones el resultado de la liquidación...

Reñimos la siguiente nota de la Asociación de Impresores de Madrid. «Camaradas: Después del formidable ejemplo de unidad revolucionaria manifestada en el entuerto de obrero asesinado por los fascistas...

Los procesados se reúnen con sus defensores. BILBAO, 12.—Mediada la tarde, los concejales presos se reunieron con un grupo de abogados en la sala de audiencias...

El pueblo manifiesta su hostilidad a los gestores del Ayuntamiento. Próximos a cerrar nuestra edición, recibimos noticia de que en Bilbao han ocurrido sucesos cuyo alcance desconocemos...

Ante la temporada que empieza. Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Ante la temporada que empieza

Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después de la huelga La Asociación de Impresores se prepara a enfrentarse con las represalias patronales

Reñimos la siguiente nota de la Asociación de Impresores de Madrid. «Camaradas: Después del formidable ejemplo de unidad revolucionaria manifestada en el entuerto de obrero asesinado por los fascistas...

Los procesados se reúnen con sus defensores. BILBAO, 12.—Mediada la tarde, los concejales presos se reunieron con un grupo de abogados en la sala de audiencias...

El pueblo manifiesta su hostilidad a los gestores del Ayuntamiento. Próximos a cerrar nuestra edición, recibimos noticia de que en Bilbao han ocurrido sucesos cuyo alcance desconocemos...

Ante la temporada que empieza. Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Ante la temporada que empieza

Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Reñimos la siguiente nota de la Asociación de Impresores de Madrid. «Camaradas: Después del formidable ejemplo de unidad revolucionaria manifestada en el entuerto de obrero asesinado por los fascistas...

Los procesados se reúnen con sus defensores. BILBAO, 12.—Mediada la tarde, los concejales presos se reunieron con un grupo de abogados en la sala de audiencias...

El pueblo manifiesta su hostilidad a los gestores del Ayuntamiento. Próximos a cerrar nuestra edición, recibimos noticia de que en Bilbao han ocurrido sucesos cuyo alcance desconocemos...

Ante la temporada que empieza. Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Ante la temporada que empieza

Septiembre. La publicidad del cine vuelve a hacer presa en los carteles y páginas periodísticas...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

Después dan cuenta detallada de los asuntos tratados en la reunión del Comité central y en las sesiones celebradas por el Congreso de la Internacional de Metalúrgicos...

De interés para los obreros campesinos de Sevilla

El Secretariado provincial de Trabajadores de la Tierra de Sevilla nos remite para su publicación la siguiente nota: «Por la presente hacemos saber a todas nuestras Secciones y a los obreros agrícolas en general que las bases elaboradas por el Jurado mixto rural de Sevilla han sido recurridas...

El interés de la aparición de esta nota es porque nos consta que hay Patronales de los pueblos que han recibido ya las bases de este año...

Sevilla, 11 de septiembre de 1934.— El secretario, Manuel Adame.

El imperialismo británico en la India

Para películas cañasas, ésta. El patrón y los obreros. Y el traidor a su clase, enlatado, presentado como ejemplo...

Sevilla, 11 de septiembre de 1934.— El secretario, Manuel Adame.

Tres hindúes condenados a muerte

LUARLEELING, 12.—De la Agencia Reuter: «Tres de los indígenas —un hindú, un musulmán y un cristiano— han sido condenados a muerte...

Grupo Sindical Socialista de Artes Blancas

Se recomienda a los compañeros que tengan listas de donativos para sufragar la multa del camarada González Gil...

DEPORTES

Castilla-Rioja-Aragón.—En Madrid, Athletic-Racing; en Valladolid, titular-Madrid; en Zaragoza, titular-Nacional.

De madrugada en Gobernación

Con motivo del hallazgo de municiones se nombra un juez especial para toda España. El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas...

Destruir esta confianza es mellarles el arma a ellos, y a eso ha ido dirigida toda la crítica en la temporada pasada y se dirigirá en la verdadera. Cuanta más atención haya por el cine, más hay que temerle...

En Valdepeñas Es puesto en libertad el camarada Cardeño; pero la persecución continúa

VALDEPENAS, 12.—Por el juez especial que entiende en los sucesos ocurridos el día 3 ha sido decretada la libertad de un individuo de nacionalidad rusa...

También ha sido puesto en libertad el secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra, camarada Benigno Cardero...

Continúan efectuándose nuevas detenciones y extremando las medidas contra los militantes de los partidos de izquierda...

Galgos en el STADIUM

UNA JORNADA EXTRAORDINARIA OCHO CARRERAS EMOCIONANTES ESTA TARDE, A LAS 4.30

Actos civiles

Con el nombre de Libertad ha sido inscrita en el Registro civil de Chamartín de la Rosa una hija de nuestros compañeros Anastasio Garrido y Marcos Reyes...

Sociedad de Vendedores de Periódicos El Progreso

Esta Sociedad se reunirá en junta general extraordinaria hoy jueves, a las tres de la tarde, en su domicilio social (Augusto Figueroa, 31 y 33)...

RADIO

Programas para hoy. UNION RADIO.—A las 8: Diálogo hablado «La Palabra»...

«ALEMANIA AYER Y HOY»

el libro tan celebrado de ANTONIO RAMOS OLIVEIRA es un volumen teórico y documental imprescindible para toda persona interesada en las inquietudes de nuestro tiempo.

«ALEMANIA AYER Y HOY»

es, fundamentalmente, la historia política de Alemania de los últimos treinta años, y el único libro organizado que hay en lengua española sobre el desarrollo económico y político de aquel pueblo.

Es puesto en libertad el camarada Cardeño; pero la persecución continúa

VALDEPENAS, 12.—Por el juez especial que entiende en los sucesos ocurridos el día 3 ha sido decretada la libertad de un individuo de nacionalidad rusa...

También ha sido puesto en libertad el secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra, camarada Benigno Cardero...

Continúan efectuándose nuevas detenciones y extremando las medidas contra los militantes de los partidos de izquierda...

Galgos en el STADIUM

UNA JORNADA EXTRAORDINARIA OCHO CARRERAS EMOCIONANTES ESTA TARDE, A LAS 4.30

Actos civiles

Con el nombre de Libertad ha sido inscrita en el Registro civil de Chamartín de la Rosa una hija de nuestros compañeros Anastasio Garrido y Marcos Reyes...

Sociedad de Vendedores de Periódicos El Progreso

Esta Sociedad se reunirá en junta general extraordinaria hoy jueves, a las tres de la tarde, en su domicilio social (Augusto Figueroa, 31 y 33)...

RADIO

Programas para hoy. UNION RADIO.—A las 8: Diálogo hablado «La Palabra»...

«ALEMANIA AYER Y HOY»

el libro tan celebrado de ANTONIO RAMOS OLIVEIRA es un volumen teórico y documental imprescindible para toda persona interesada en las inquietudes de nuestro tiempo.

«ALEMANIA AYER Y HOY»

es, fundamentalmente, la historia política de Alemania de los últimos treinta años, y el único libro organizado que hay en lengua española sobre el desarrollo económico y político de aquel pueblo.

